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Um estudoencomendado pelo Governo deMinas
aponta o forte potencial do estado no setor de base
florestal, com destaque para a silvicultura do euca-
lipto. As regiões Central, Norte e Noroeste se desta-
cam para novos investimentos. PÁGINA 3

Minas aposta
na silvicultura

O Sesc Montes Claros recebe nesta quarta (9)
mais uma edição do Projeto Sesc Partituras, com
entrada gratuita e show da multi-instrumentista
Polly Ferves e o Quarteto de Mulheres. Evento ho-
menageia Chiquinha Gonzaga. PÁGINA 4

Projeto
Partituras

OpresidenteLulavisitouMontesClarosparaanun-
ciar a ampliação da fábrica da Novo Nordisk, maior
produtora de insulina do mundo, que investirá R$

6,4 bilhões na cidade. O projeto prevê expansão da
unidade, geração de 600 empregos e uso de tecnolo-
gias sustentáveis. Autoridades federais, estaduais e

locais estiveram presentes, destacando a importân-
cia da iniciativa para o desenvolvimento regional.
PÁGINAS 6 E 7

Lula anuncia expansão
da Novo Nordisk
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Comapresença do presidente Lula, farmacêutica anuncia investimento deR$ 6,4 bilhões na fábrica deMontes Claros
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Opinião

Fábio Falcão*

Com a ascensão da Inteligência
Artificial, diversas empresas anali-
saram suas possibilidades e come-
çaram a fazer o uso dessa tecnolo-
gia, considerando o seu papel trans-
formador no futuro dos negócios. A
capacidade da IA de automatizar
processos, analisar grandes volu-
mes de dados e gerar insights valio-
sos tem motivado empresas a imple-
mentar essas inovações em suas
operações. Prova disso é que, segun-
do pesquisa da Gartner, 92% das or-
ganizações já estão explorando o
uso da IA Generativa, o que indica
que a tecnologia está se tornando
um pilar importante nas estraté-
gias das empresas, com implica-
ções significativas nos negócios.

No entanto, à medida que as inova-
ções em inteligência artificial avan-
çam, é necessário que organizações
e profissionais se mantenham aler-
tas e qualificados para que consigam
extrair o potencial que a inteligência
artificial pode trazer para aumentar
a produtividade, mantendo os negó-
cios em constante evolução. Os da-
dos, por exemplo, são fundamentais
para a Inteligência Artificial, porque
alimentam os modelos de aprendiza-
do da máquina. Acontece que um
dos problemas mais comuns na utili-
zação da IA é a baixa qualidade dos
dados. Sem eles, a tecnologia não
consegue obter a melhor acurácia
dos modelos, ensejando em um nú-
mero alto de falsos positivos. Dados
bem selecionados e diversificados
contribuem para treinar modelos
mais robustos e capazes de lidar com
uma variedade maior de situações.

Outra questão que deve estar sem-
pre em pauta é o uso ético da inteli-
gência artificial. É preciso garantir
que as aplicações respeitem princí-
pios como a transparência, equida-
de, privacidade e segurança. Tais
pontos são a base para um bom uso

da tecnologia nos negócios, tendo
em vista que a IA é ótima para auto-
matizar tarefas e auxiliar em toma-
das de decisões importantes. Assim
como em qualquer outro contexto
da vida, manter a ética no uso da inte-
ligência artificial é imprescindível
para proteger a privacidade do indi-
víduo e garantir clareza e segurança
em seu uso

Por fim, a implementação bem-su-
cedida da IA no seu negócio vai fun-
cionar se houver uma equipe capaci-
tada e colaborativa. Programas de
educação corporativa internos são
extremamente úteis em expandir a
capacidade das equipes, promover
upskilling e identificar perfis de cola-
boradores que podem atuar em dife-
rentes áreas do negócio. Expande
também a colaboração entre a equi-
pe, uma vez que habilidades não co-
nhecidas passam a reforçar a capaci-
dade de entrega da equipe.

*Professor de graduação e pós-graduação

(MBA) em Machine Learning & IoT e Big Data e

CEO da IARIS Tech, empresa especializada em

soluções de IA.

Murillo Corrêa Neumann*

A prática regular de atividades fí-
sicas oferece inúmeros benefícios
para o desenvolvimento físico,
mental e social, seja para crianças,
adolescentes ou adultos. Esse con-
ceito já é amplamente conhecido,
mas, se é tão evidente, por que ain-
da insistimos nesse tema?

Estudos recentes indicam que o
contato dos adolescentes com hábi-
tos saudáveis dentro da própria fa-
mília desperta maior interesse pelo
assunto e influencia diretamente a
adoção de uma rotina mais ativa.
No entanto, não é apenas o ambien-
te familiar que desempenha esse pa-
pel essencial. A escola, como um
dos principais espaços de forma-
ção, também tem um impacto signi-
ficativo na construção de hábitos
que podem acompanhar o indiví-
duo por toda a vida.

Mais do que um componente cur-
ricular ou uma atividade extracur-
ricular, o esporte escolar é um agen-
te transformador. Além de contri-
buir para a saúde física e mental,
ele ensina valores fundamentais,
como disciplina, resiliência, supe-
ração e trabalho em equipe. Essas
qualidades são transferidas para di-
versas áreas da vida, incluindo o de-
sempenho acadêmico e a convivên-
cia social.

Pesquisas demonstram que alu-
nos fisicamente ativos tendem a
apresentar melhor rendimento
acadêmico, com maior capacidade
de concentração, memorização e
raciocínio lógico. O impacto positi-
vo do esporte também se reflete
em provas importantes, como ves-
tibulares e exames nacionais, que
o preparo mental e o controle emo-
cional são tão decisivos quanto o
conhecimento cognitivo. O exercí-
cio físico contribui para a redução
do estresse e da ansiedade, ajudan-
do os estudantes a enfrentarem es-
ses desafios com mais confiança e
equilíbrio.

Outro aspecto essencial é o papel

do esporte na inclusão e na diversi-
dade. O ambiente esportivo promo-
ve o respeito mútuo, quebra barrei-
ras culturais e une crianças de dife-
rentes origens, criando um espaço
onde todos podem se expressar e
aprender a resolver desafios coleti-
vamente. Mais do que formar atle-
tas, o esporte na escola ajuda a mol-
dar cidadãos mais saudáveis, equili-
brados e preparados para os desa-
fios da vida.

Diante de tantos benefícios, é
fundamental que as escolas conti-
nuem investindo em infraestrutu-
ra adequada, profissionais qualifi-
cados e programas que atendam
aos diferentes interesses dos estu-
dantes. O esporte e as atividades
culturais não devem ser vistos co-
mo opcionais, mas como ferra-
mentas educacionais poderosas,
capazes de melhorar o rendimen-
to acadêmico e o bem-estar geral
dos educandos.

E você, está investindo na educa-
ção esportiva do seu filho?

*Coordenador de atividades extracurriculares no

Colégio Marista de Brasília

No entanto, à medida que
as inovações em
inteligência artificial
avançam, é necessário que
organizações e
profissionais se
mantenham alertas e
qualificados para que
consigam extrair o
potencial que a inteligência
artificial pode trazer para
aumentar a produtividade,
mantendo os negócios em
constante evolução.

Inteligência Artificial
sem estratégia é receita

para o fracasso

Os benefícios do
esporte na escola
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Mais do que um
componente curricular ou
uma atividade
extracurricular, o esporte
escolar é um agente
transformador. Além de
contribuir para a saúde
física e mental, ele ensina
valores fundamentais,
como disciplina,
resiliência, superação e
trabalho em equipe.
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PRETO NO
BRANCO

Minas emerge como
líder na silvicultura
nacional, diz estudo

Agronegócio

Regiões Central, Norte e Noroeste são as mais
competitivas para novos empreendimentos

u Pelo menos nas contas dos prefeitos do Norte de
Minas, a reeleiçãodeMarcos Vinícius na presidência
da AssociaçãoMineira deMunicípios (AMM) era tida
comocerta, tanto que teveo apoiodas entidades de
classe da região. A apuração final apresentou como
eleitooprefeitodePatosdeMinas, Luiz EduardoFal-
cão (Novo) queestaráà frente da entidadede 2025a
2028.Apossedanovadiretoriaaconteceránodia7de
maio,duranteoCongressoMineirodeMunicípiospro-
movidopelaentidade.OprefeitodeJanaúba,ZéApa-
recido fazpartedadiretoria como3˚ vice-presidente.
DoNortedeMinastambémintegramoconselhodire-
torrepresentandoaregiãoNorte,oprefeitoRobertão
(Bocaiúva),KincaNeres(Salinas)eCleberNascimen-
to (NovoHorizonte).

Visita de Lula
Lideranças políticas que esperavam um contato

com o presidente Lula (PT) saíram decepcionados. É
queodeputadofederalPauloGuedestentouinseriro
encontronaagenda,masocerimonialdaPresidência
descartoutalpossibilidadealegandofaltadeespaço
naagendae compromisso emseguida nomunicípio
deCajamaremSãoPaulo.Nacidadepaulistaeleparti-
cipa da abertura do 100˚ Encontro Internacional da
IndústriadaConstrução(Enic)evisitaoCentrodeLo-
gísticadoMercadoLivre.

Engenharia presidencial
Mesmo com formação na área de marketing até

agora não conseguiu fazer a leitura da estratégia
montadapelaengenhariapolíticadopresidenteLula
(PT) paramelhorar sua imagem junto ao eleitorado,
diminuindooaltoíndicederejeição.Aexpectativaera
dequeemsuasviagenspelointeriordopaísprocuras-
seseaproximarmaisdopúblico.Aocontrário, temse
limitadoavisitarespaçosfechados,aexemplodeem-
presas, com um público definido e limitado. Se não
bastasse,temevitadoenfrentaraimprensanãoparti-
cipandodecoletivas.

Zema fora
Nadivulgaçãodaprogramaçãoenoconviteoficial

davisitadopresidenteLula(PT)aempresaNovoNor-
disk, onde seria apresentadooprojeto de expansão,
estava previsto a presença do governador deMinas,
RomeuZema(Novo),quenaúltimahoracancelousua
presença alegando compromisso em São Paulo.
Aliás, o chefe do executivo mineiro esteve neste do-
mingoparticipandodeatopúblicoemSãoPaulocom
apresençado ex-presidente Bolsonaro (PL) e do go-
vernadorpaulistaTarcísiodeFreitas (Republicanos).

NovoLaboratório
Emcolunaanteriorcomentamossobreumanovafá-

brica farmacêutica com interesse em se instalar em
MontesClaros.Naocasiãoomitimosonomeparanão
prejudicarosentendimentos. Entretanto, hojeépossí-
velfalardoassunto.Trata-sedoLaboratórioOsóriode
Morais cujamatriz está em Contagem-MG. A empresa
produzhoje22medicamentosepretendeexpandir.Inte-
grantesdadiretoriacontinuambuscandoumlocalade-
quadoemMontesClarosparainstalarsuanovafábrica.

Eleição na AMM

Levantamento encomendado peloGoverno deMinas aponta vantagens de se investir no estado

Da Agência Minas

Opotencial de desen-
volvimento econômi-
co de Minas Gerais vai
além de setores conso-
lidados,comooagrope-
cuário e a mineração.
Isso foi confirmado
por um estudo enco-
mendado pelo Gover-
node Minas, que desta-
ca as oportunidades
do estado no setor de
base florestal e, conse-
quentemente, na silvi-
cultura.

A atividade envolve
o estudo e a aplicação
de tecnologias volta-
das ao cultivo de flores-
tas, com destaque para
o eucalipto, matéria-
prima para diversos se-
tores estratégicos em
Minas. Encomendado
pela Secretaria de Esta-
do de Desenvolvimen-
to Econômico (Sede-
MG)esua vinculada In-
vest Minas, junto ao
Grupo Index, consulto-

ria especializada, o levan-
tamento aponta inúme-
ras vantagens para que
ocorra investimento nes-
se setor no estado.

“Entre os principais se-
tores beneficiados, pode-
mos destacar a siderur-
gia, com a produção de
aço verde e outros seg-
mentos que demandam
biomassa (energia reno-
vável).Émaisum segmen-
to com potencial para in-
crementar nossa econo-
mia verde e para gerar
mais empregos”, afirma a
secretáriadeEstadodeDe-
senvolvimento Econômi-
co, Mila Corrêa da Costa.

VANTAGENS

Atualmente, Minas já
detém a maior área plan-
tada de eucalipto no Bra-
sil, com 2,2 milhões de
hectares de florestas. As
regiões Central, Norte e
Noroeste doestado são in-
dicadas como as mais
competitivas para novos
empreendimentos.

Elas se destacam por
dois motivos: disponibili-
dade de grandes proprie-
dades e valores de terra
nua competitivos, quan-
do comparadoa outros es-
tados de tradição flores-
tal no Brasil. Mas não é só
isso que faz de Minas um
celeiro de oportunidades.

O estado, como um to-
do, conta com uma exten-
sa área propícia ao culti-
vo de florestas plantadas,
especialmente de eucalip-
to, além de umclima favo-
rável que permite uma
produtividade competiti-
va quando comparado a
centros tradicionais, co-
mo Mato Grosso do Sul.

Além disso, a localiza-
ção de Minas facilita a
logística de escoamento
da produção, tanto para
o mercado interno quan-
to para o comércio exte-
rior. O estado possui
uma malha viária estru-
turada, proximidade
com importantes portos
e uma rede ferroviária

eficiente, reduzindo cus-
tos operacionais.

Vale destacar que o
mercado de celulose tem
crescidoglobalmente, im-
pulsionado pela deman-
da por embalagens sus-
tentáveis e papel tissue.
Diante das ODS da ONU
para o meio ambiente, as
metas do Brasi l para
2030 e a substituição do
plástico por produtos bio-
degradáveis, Minas se tor-
na estratégico para inves-
timentos no setor.

“Minas já é referência
em florestas plantadas
e tem uma indústria ro-
busta que movimenta
siderurgia, celulose e
bioenergia. Com incen-
tivos estratégicos e um
ambiente de negócios
favorável, o Governo
de Minas, por meio da
Invest Minas, está pron-
to para conectar inves-
tidores”, garante o dire-
tor-presidente da In-
vest Minas, João Paulo
Braga. Jornalista, articulista, analista político e empresarial

GRUPO INDEX / DIVULGAÇÃO

Aldeci Xavier

aldecixavier@gmail.com
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CONVERSA
INTELIGENTE

Sesc Partituras
apresenta concerto
gratuito em MOC

Cultura

Apresentação de Polly Ferves e Quarteto de
Mulheres acontecerá na próxima quarta-feira (9)

u

Se o escudo de Guilherme Guimarães (UB) na
administração passada era o ex-prefeito Hum-
berto Souto emMontes Claros-MG, hoje a som-
bra que cresce no poder é a do vice-prefeito
Otávio Rocha (Progressistas), cada vez com ca-
ra de prefeito.

Escalada do vice
É notório a escalada do vice-prefeito deMon-

tes Claros-MG, Otávio Rocha (Progressistas)
em busca de mais poder no grupo situacionis-
ta. Ocupando a Secretaria de Inovação e Proje-
tos Especiais, sua presença tem sido constan-
te nos eventos do governo, mostrando que a
sua função na atual gestãomunicipal vai além
de ser apenas um vice coadjuvante. As atitu-
des são de alguém que deseja ardentemente
exercer o protagonismo, buscando ativamen-
te oportunidades para se destacar e ganhar
visibilidade.

Ambição
Comas peças do tabuleiro político semexen-

do no grupo situacionista em Montes Claros-
MG de olho em 2026 e 2028 quando ocorre a
eleição municipal o ambiente no grupo gover-
nista entre o quarteto Guilherme Guimarães
(prefeito), Otávio Rocha (vice-prefeito), depu-
tado federal Marcelo Freitas e o deputado esta-
dual Arlen Santiago é de “ um olho no peixe e
outro no gato”.

Humberto é Humberto!
Guilherme é Guilherme!

Com grupos ávidos pelo o poder e interesses
conflitantes o atual prefeito deMontes Claros-
MG Guilherme Guimarães vive nos primeiros
meses de governo a rotina em administrar pro-
jetos divergentes de poder entre os aliados
que sonham em sentar na sua cadeira. Lem-
brando uma frase que eu citava na eleição pas-
sada para prefeito: Humberto é Humberto! Gui-
lherme é Guilherme!.

Cara de
prefeito

Polly Ferves, commais de 15 anos noConservatório Lorenzo Fernandez, lidera

os naipes de violinos naOrquestra Sinfônica deMontes Claros

LeonardoQueiroz

leonardoqueiroz.onorte@

gmail.com

O Sistema Fecomér-
cio MG, por meio do
Sesc em Minas, promo-
ve na próxima quarta-
feira (9), às 18h30, no
Sesc Montes Claros,
maisumaediçãodoPro-
jeto Sesc Partituras.
Com entrada gratuita e
retiradadeingressos pe-
loSympla,oconcertose-
ráconduzidopelamulti-
instrumentistaPolly
Ferves, acompanhada
peloQuartetodeMulhe-
res — formado por Dé-
boraFélix(violino),Luci-
neia Nogueira (flauta),
Elisângela Costa (flauta
epercussão)eAnnaGra-
zielle (teclado).

Professora do Conser-
vatórioLorenzoFernan-
dez há mais de 15 anos,
Polly Ferves é chefe de
naipes dos violinos da
Orquestra Sinfônica de
Montes Claros. Em sua
trajetória, participou de
festivais de música clás-
sica em Ouro Branco e
SãoJoãodel-Rei,nointe-
rior de Minas, e em São
Paulo.

“Buscamoscomposito-
res que trouxeram can-
ções para nossos instru-
mentos: flautas, violão,
piano e violino. Busca-
moscançõesqueopúbli-
co ia se identificar com
temas do dia a dia nas
músicas escolhidas”, ex-

plicaPollysobreoprocesso
deseleçãodorepertóriopa-
ra este concerto do Projeto
Sesc Partituras.

“Omercadomusical ins-
trumental vem crescen-
do e ter o espaço do con-
certo é um grande passo
para a música brasileira.
Vamos homenagear Chi-
quinha Gonzaga em um
dos momentos como a
maior compositora da
história brasileira”, diz a
multi-instrumentista.

“Soufilha doconservató-
rio e bebi das duas fontes
musicais: erudita e popu-
lar.Fuialunaehojesoupro-
fessoraeartistaperformáti-
ca. Sempre busco mostrar
aos meus alunos que a mú-

sicavaialémdasquatropa-
redes e que ela pode te le-
var. Ser uma artista reco-
nhecida faz com que mui-
tosmeninosemeninasins-
pirem em fazer da arte o
instrumento de trabalho”
completa Polly Ferves so-
bresuatrajetóriacomoins-
trumentista e educadora.

“Na próxima quarta-fei-
ra, vamos realizar mais
umaediçãodoSescPartitu-
ras, um projeto que tem co-
moobjetivovalorizaramú-
sica de concerto brasileira
e aproximar o público des-
se universo tão rico. A pro-
posta é justamente demo-
cratizar o acesso à música,
levando apresentações de
qualidade a diferentes pú-

blicos, em espaços abertos
eacolhedores,comentaLei-
la Britto, produtora do
evento.

Em Minas Gerais, a pro-
gramaçãodoSESCPartitu-
ras de 2025 será dedicada
àsmulheresnamúsica,reu-
nindo artistas atuantes em
suas cidades e valorizando
o protagonismo delas.

SERVIÇO

Concerto Sesc Partituras – Polly

Ferves e Quarteto de Mulheres

Data: quarta-feira

Horário: 18h30

Local: Sesc Montes Claros (av.

Deputado Esteves Rodrigues,

1.124 – Centro)

Evento gratuito - Retirada de

ingressos no Sympla Apresentador de TV e observador da cena política

DIVULGAÇÃO

Will Nunes
willonorte@gmail.com

a melhor notícia está no ar
sintonize 104.9

música, informação e entrevistas
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Investimento e expansão

PresidenteLulavisitaMontesClarosparaanúnciodeampliaçãodaNovoNordisk,maior fabricantede insulinadomundo,acompanhadodeAlckmineministros

Márcia Vieira

marciavieirayellow@yahoo.

com.br

O anúncio da am-
pliação da empresa
farmacêutica Novo
Nordisk, cuja unida-
de em Montes Claros
já é reconhecida co-
mo a maior fabrican-
t e d e i n s u l i n a d o
mundo, atraiu à cida-
de o presidente Luiz
Inácio Lula da Silva
nesta última segun-
da-feira (7). Acompa-
n h a n d o - o , e s t a v a
uma comitiva com-
posta pelo vice-presi-
dente Geraldo Alck-
min e por ministros

de estado, incluindo
Fernando Haddad, da
Fazenda, Gleisi Hoff-
mann, da Secretaria de
R e l a ç õ e s I n s t i t u c i o -
nais, e Alexandre Padi-
lha, da Saúde. Também
se fizeram presentes os
ministros mineiros Ale-
xandre Silveira e Ma-
caé Evaristo, responsá-
veis pelas pastas de Mi-
nas e Energia e da Edu-
cação, respectivamen-
te, além de diversos par-
lamentares estaduais e
federais.

Durante o evento, o
presidente Global da
Novo Nordisk, Lars Jor-
densen, anunciou in-
vestimento de 6,4 bi-

lhões, para expansão
em uma área de 74 mil
m • q u e c o n t e m p l a r á
processos adicionais
de produção asséptica,
construção de um cen-
tro de armazenamento,
n o v o l a b o r a t ó r i o d e

controle de qualidade e
abertura de 600 vagas
de emprego. “Este inves-
timento histórico au-
mentará de forma signi-
ficativa a nossa capaci-
dade de atendimento à
crescente demanda por

medicamentos no Bra-
sil e no resto do mundo,
além de reforçar a for-
ça do Brasil na potên-
cia da produção farma-
cêutica. Tenho orgulho
da presença que temos
no Brasil e sou grato à
parceria com as autori-
dades”, disse Lars, que
r e v e l o u e s t a r h á 3 5
anos na empresa.

Em seu pronuncia-
mento, o presidente Lu-
la destacou a diversida-
de, justiça social, acesso
e responsabilidade am-
biental como pilares da
sua governança e ressal-
tou que a farmacêutica
está alinhada com essa
proposta. “A Novo Nor-

disk prova que é possí-
vel implantar um mode-
lo produtivo com base
em três dimensões inse-
paráveis, a social, a eco-
nômica e ambiental, em
sintonia com as urgên-
cias do planeta e a de-
manda por sustentabili-
dade”, afirmou o presi-
dente, fazendo referên-
cia ao projeto da empre-
sa que vai utilizar pai-
néis de energias solares
e reaproveitamento de
água da chuva. Lula ain-
da destacou que a Novo
é uma das maiores for-
necedoras de medica-
mentos para o SUS e es-
sencial na efetividade
da política de saúde.

Economia

OSMAR MACEDO

HCMR integra evento deanúncio bilionário de farmacêutica emMontesClaros

A Novo Nordisk prova que é possível

implantar um modelo produtivo com

base em três dimensões inseparáveis, a

social, a econômica e ambiental, em

sintonia com as urgências do planeta e a

demanda por sustentabilidade — Lula,

presidente do Brasil
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O presidente da Fe-
deração das Indús-
trias do Estado de Mi-
nas Gerais (FIEMG),
Flávio Roscoe, falou
sobre a gama de pos-
sibilidades para a re-
gião norte-mineira a
partir da iniciativa
da empresa. “É um
marco para o Norte
de Minas e vai além
da geração de empre-
go. A cidade já é um
polo farmacêutico e
o setor investe muito
em termos de pesqui-
sa e desenvolvimen-
t o . T r a z c o m e l e ,
além da cadeia de for-
necedores, o desen-
volvimento acadêmi-
co, já que demanda
mão de obra qualifi-
cada, impulsiona o
Senai e as universida-
des locais”, analisa.
Para Flávio, a articu-
lação do poder públi-
co e da iniciativa pri-
vada foram essen-
c i a i s n o r e s u l t a d o
que toma forma ago-
ra. “São indústrias
desejadas pelo mun-
do todo e disputadas

por vários países. Mon-
tes Claros ganhou. Fize-
mos um trabalho vigo-
roso e questões funda-
mentais foram equacio-
nadas para que o inves-
timento viesse a Minas
Gerais. Esperamos que
essa situação de hoje se-
ja a primeira de muitas
etapas que virão”, disse.

O presidente do Hospi-
t a l M á r i o R i b e i r o
(HCMR), Ruy Muniz, e
as diretoras Raquel Mu-
niz e Luciana Santana
foram conhecer de per-
to a nova estrutura que
vai permitir ampliar a
produção de medica-
mentos, além de possibi-
litar a produção de ou-
tros com tecnologia ain-
da mais avançada.

Para a reitora da Fu-
n o r t e e d i r e t o r a d o
HCMR, Raquel Muniz,
“a expansão vai gerar
mais empregos, refor-
çando a importância da
qualificação profissio-
nal, sempre ofertada pe-
la Funorte, de forma
qualificada. Para nós
do Hospital Mário Ribei-
ro, a produção de novos

e mais medicamentos
tão próximos vai nos
p e r m i t i r l e v a r a i n d a
m a i s u m a M e d i c i n a
Avançada para todos”,
analisou Muniz.

Já para o presidente de
honra do Hospital Má-
rio Ribeiro e da Funorte,
Ruy Muniz, “a Funorte
forma não apenas farma-
cêuticos, mas também di-
versos outros profissio-
nais que, com essa ex-
pansão, serão indireta-
mente beneficiados com
mais oportunidades de
empregos e empregos
qualificados. Além dis-
so, o Hospital Mário Ri-
beiro tem um papel es-
sencial no cuidado com
a saúde da população. Sa-
bemos o quanto a produ-
ção de medicamentos de
última geração é funda-
mental para promover
esse cuidado. Os produ-
tos da Novo contribuem
significativamente. Por-
que eles estão sempre
evoluindo. Essa expan-
são representa avanços
concretos para a nossa
região, para as pessoas
que vivem aqui”.

Inclusão e
reconhecimento

Expansão valoriza ensino e saúde regional

Presidente Lula chega à fábrica daNovoNordisk às 11h30 comcomitiva

PresidenteglobaldaNovoNordisk,Lars Jørgensen,comomédicoRuyMuniz

Considerada pelo se-
gundo ano consecuti-
vo como a melhor em-
presa para se trabalhar
no Brasil, a Novo Nor-
disk tem um percen-
tual de pessoas negras
em seu quadro de fun-
cionários, acima do
que se vê em todo o
país. Um deles é Ben
Hur Balbino dos San-
tos. “Sou preto, de ori-
gem periférica, estudei
em escola pública e,
por ter as competên-
cias necessárias, fui es-

colhido para vestir o capa-
cetedegerentedeconstru-
ção de um dos maiores
projetos de expansão da
indústria farmacêutica
mundial. Ocupar este es-
paço servirá de inspiração
paramuitosjovens,princi-
palmente pretos e pobres.
Desistirnuncafoiuma op-
ção”, declarou Ben-Hur.

O Governador Romeu
Zema foi convidado, mas
não veio a Montes Claros.
Ele alegou compromissos
em São Paulo para justifi-
car a ausência.

ARQUIVO PESSOAL

ARQUIVO PESSOAL

“Ocupar este
espaço servirá
de inspiração
para muitos
jovens,
principalmente
pretos e pobres.
Desistir nunca
foi uma
opção”,
declarou Ben
Hur Balbino
dos Santos
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Quandosetemmenosjabuticabasparacomerdo
que as que foram comidas, ou pior, tem-se apenas
os últimos frutinhos, come-se devagar para fazê-
los durar. No fim da vida se faz o oposto. Tem-se
pressa em viver de forma intensa, mesmo que não
desesperadamenteparaconsertaralgo,esimfazer
o que se gosta, e que ainda não esteja completo.
Aproximando-me dos setenta anos, encontro-me
animada,produtiva,esemquereracabeisendode-
positáriadoFLAM–FestivalLiteráriodoAutorMon-
tes-clarense, em especial em sua quarta edição.
Leio semparar e achoumdesperdício ficar para-

da a olhar para a parede. Sabe o queme dói nessa
altura dos anos? Ver uma livraria maravilhosa,
cheia de tesouros como têm sido as livrarias do
FLAM,enão ter tempode ler todasasproduçõesali
presentes.Lamento,masnãoparo.Emtemposhabi-
tuais leio um livro por semana, e ali no Festival já
garimpei, li e me deliciei com joias de autores do
passadocomoHermesdePaula,LuizdePaula, João
Vale Maurício e Nazinha Coutinho. Livros que são
puro deleite e o término leva minha euforia e faz
chegar a abstinência, que só passa ao me encon-
trar comoutro conteúdo domesmo calibre.
OFLAMnasceuem22de fevereirode2022deuma

ideia de Júnia Rebello e assim uniram-se a Acade-
miaFemininadeLetras–AFLeaAcademiaMontes-
clarense de Letras – AML. Esse dueto deu samba,
deu rock, deu MPB, deu sinfonia. Este ano, com 19
lançamentos de livros, serão contemplados vários
gêneroseestilosemumencontrodeescritoresnes-

teabril: dia sete–CarlosAzevedo,DárioCotrimeWan-
derlino Arruda; dia oito –MíriamCarvalho, JarbasOli-
veira e Káritas Lacerda; dia nove – Éllen Santa Rosa,
Maria Helena Gonçalves Fonseca, Márcio Jean Fialho
deSouza;diadez–GlorinhaMameluque,MárciaFrota,
AroldoPereira,Marina Couto eKelly Nobre; dia onze –
MaraNarciso,DélioPinheiroeJoãoFigueiredo;diado-
ze –Maria Silvério, Cyntia Pinheiro e Renilson Durães;
dia 13 – Ucho Ribeiro.
O que nos une é o amor pela Literatura e outros te-

mascorrelatosdo4ºFLAM:programação infantil com
Éllen Santa Rosa e a “Trilha da Leitura”, contação de
histórias, teatroeseção literária infantisparadesper-
tar o prazer de ler; palestra comMarceloMoebus, dia
10deabril, quinta-feira, às 17hcomotema“Literatura
e Sociedade – revisitando Antônio Cândido”; oficinas
literárias com os professores Matheus Vinícius Alves
Soares, Ilca Vieira de Oliveira, Tida Carvalho e Márcio
Jean Fialho; roda de conversa com Leonardo Alvarez
sobre o Programa Editorial do Instituto Histórico e
GeográficodeMontesClaros,queproduzCulturaeLite-
ratura.
O Festival é uma iniciativa de sucesso a cumprir seu

objetivoacadaedição,ampliando-seediversificando-
se. Além de se manter plural e inclusivo, atende a to-
dos que gostam de ler e buscam, através dos livros,
adquirir conhecimento, vocabulário, argumento, la-
zerecombateàdesconcentração,umalástimadenos-
sosdiasdehorasexcessivasdetelas, incluindoamim.
Largueatelaeaceiteolivro;sóteráaganharcomisso.
Vem para o FLAM!

Um caso de amor com a Literatura

Frida e Pagu Mara Narciso

yanmar@terra.com.br

Leio sem parar e acho um desperdício
ficar parada a olhar para a parede.
Sabe o que me dói nessa altura dos
anos? Ver uma livraria maravilhosa,
cheia de tesouros como têm sido as
livrarias do FLAM, e não ter tempo de
ler todas as produções ali presentes.
Lamento, mas não paro.
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Na segunda-feira (24/03), a Sociedade Rural
de Montes Claros apresentou sua nova Direto-
ria para o biênio 2025/2026, com Flávio Gonçal-
vesOliveira assumindoapresidência. Ele se tor-
na o 29º presidente da instituição, que recente-

mente celebrou seus 80 anos. Flávio, um produtor
rural de Montes Claros, possui doutorado em En-
genharia Agrícola e vasta experiência em gestão,
além de atuar como professor e pesquisador na
UFMG. A nova diretoria, formada por 40membros,

incluindo cincomulheres, está dedicada apromo-
ver o desenvolvimento regional, enfrentando de-
safios e aproveitandooportunidades para fortale-
cer a comunidade agrícola local. Parabéns e su-
cesso na nova jornada!

Diretoria Sociedade Rural

Diretoria

2025/2026

JoséHenriqueVeloso e FlávioOliveira

AnaAlice, FláviaGabriela, FlávioOliveira e

AngélicaMaia

Diretoria é

apresenta-

da em

cerimônia

JoséHenriqueVeloso, Luiza Borém,Angélica

Maia, FlávioOliviera e Bernardo Pinheiro

LuizaBorem, Sonia Lopes, Carolina Basso e Silene

Barreto

Bernardo Pinheiro, FlávioOliveira, Carolina

Basso, Jaquele Pereira e JoséHenrique

JulianaGorayeb e banda

Ruth Jabbur Ruth Jabbur
colunistaruthjabbur@gmail.com
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